
14 мая Курья встреча-
ла марафон «Соседи».

Пять ведущих творческих 
коллективов Рубцовска под-
готовили для соседей кон-
цертную программу «Малая 
родина – сердца частица». А 
перед этим в зале Дворца куль-
туры Курьи демонстрировал-
ся фильм «Рубцовск – город 
творчества», в фойе высту-
пили участники ансамбля 
скрипачей «Элегия», работали 
выставки картин художников 
Рубцовска и изделий декора-
тивно-прикладного искусства.

Сельчане высоко оцени-
ли творчество рубцовчан: в 
конце программы зал апло-
дировал стоя, а руководите-
ли сферы культуры Курьин-
ского района заверили, что 
приложат все силы, чтобы 
подготовить ответный визит 
и принять участие в торже-
ственных мероприятиях Дня 
города Рубцовска в сентябре 
этого года.

Рубцовчане смогут уви-
деть программу «Малая 
родина – сердца частица» в 
Городском Дворце культуры 
в декабре на итоговом ме-
роприятии, посвященном 
юбилеям года: 80-летию Ал-
тайского края и 125-летию 
Рубцовска.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

16 мая в 8.00 уровень воды в р. Оби у г. Барнаула 
составил 460 см над нулем графика водомерного поста

в последующие двое суток в крае
18 мая Ветер северный, 5-10 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман.

19 мая Ветер северный, с переходом на 
западный, 5-10 м/сек., порывы до 17 
м/сек., без осадков, утром местами 
туман.

Ветер северный, 8-13 м/сек.,
порывы до 17-22 м/сек., дождь,
мокрый снег, местами гололед.
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  НОВОСТИ .
На высоком уровне

Сегодня, 17 мая, в городе-курорте Белокуриха состо-
ится совместное выездное заседание Комитета СФ по 
федеративному устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Севера и Комитета 
СФ по аграрно-продовольственной политике и приро-
допользованию.

Участники обсудят проблемы реализации полномочий 
органов местного самоуправления в сфере земельных от-
ношений. В частности, большое внимание будет уделено 
вопросам устойчивого развития сельских территорий. Также 
подведут итоги реализации постановления Совета Федерации 
о государственной поддержке социально-экономического 
развития Алтайского края.

Поле, русское поле
В крае продолжается прием заявок на межрегио-

нальный форум «День сибирского поля-2017», который 
пройдет на территории Сибирского агропарка в Пав-
ловском районе с 21 по 22 июня.

Аккредитовались более 150 компаний из 20 субъектов 
страны. По данным организаторов, активно заявки подают 
не только участники из Сибири, но и Москвы, Санкт-Петер-
бурга, Ростовской, Ярославской, Челябинской, Нижегород-
ской, Волгоградской областей и других регионов.

В рамках агрофорума будут демонстрироваться современ-
ная сельхозтехника, передовые агротехнологии и племенной 
скот. Также пройдет региональный этап Всероссийского 
конкурса «Лучший механизатор сельхозпроизводства». 
Состоится выставка племенного скота, где будут проде-
монстрированы лучшие достижения селекционеров края.

Зелёная аптека Сибири
Алтайский край может стать пилотным регионом по 

восстановлению лекарственного растениеводства. Раз-
работчики «дорожной карты» «Хелснет», представители 
Китайской Народной Республики, заинтересованы в 
сотрудничестве с алтайскими предприятиями.

Как отмечают в профильном управлении, восстановление 
лекарственного растениеводства на территории края – пер-
спективное направление, которое необходимо развивать. В 
проекте «дорожной карты» «Хелснет» этому уделяется особое 
внимание. Часть мероприятий направлена на возрождение 
отечественной отрасли лекарственного растениеводства, 
восстановление централизованной системы сбора и заго-
товки лекарственных растений.

Отметим, что флора края богаче, чем в прилегающих 
сибирских регионах, и насчитывает более 2 тысяч видов 
растений, среди которых лекарственными являются бо-
лее 900. В официальной медицине широко используется 
порядка 70 видов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

О предпринимательстве
со школьной скамьи

Школьники, победившие в олимпиаде по истории 
российского предпринимательства, которая проходила 
в регионе, представят наш край на федеральном уровне.

В региональном этапе приняли участие 87 учеников, со-
общили в краевом управлении по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструктуры. Ребята отвечали на 
вопросы, проходили тесты и писали эссе.

Итоги подводили в двух возрастных категориях. В номи-
нации «Учащиеся до 9 класса» победила ученица из Павлов-
ского района Екатерина Сурнина. Среди старшеклассников 
победа присуждена учащемуся барнаульского лицея Глебу 
Савинцеву.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

Средневзвешенная сто-
имость одного договора не 
изменилась в сравнении 
с аналогичным периодом 
прошлого года и составила 
1,3 млн рублей. 

Наблюдается снижение 
средневзвешенной годо-
вой процентной ставки на 
0,64%. В марте она составила 
11,96%.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Жильё в кредит

17 мая 1946 года, № 99
«Министерством здравоохранения СССР утверждён план 

заготовки лекарственных растений и дикорастущего техни-
ческого сырья на 1946 год. Этим планом предусматривается 
сбор 8244 тонн почек, коры, листьев и цветов лекарственных 
растений, а также трав, корней и ягод, употребляющихся для 
приготовления различных лечебных средств.

Особое внимание обращено на заготовку лекарственного 
сырья в областях РСФСР, в Грузии, Литве и Эстонии. Для сти-
мулирования заготовок выделяется на 2 миллиона рублей 
промышленных товаров, которые будут продаваться только 
сдатчикам сырья.

(ТАСС)».

ХРОНИКИ АП
По плану заготовки
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За январь – март в Алтайском крае выдано 
2708 ипотечных жилищных кредитов.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Концерт по-соседски

«Будем расширяться»

Заринский фанерный ком-
бинат планирует вдвое 
увеличить объемы произ-
водства – с 10 до 20 тысяч 
кубов фанеры в год.

По оценке Николая Чинякова, 
заместителя председателя Прави-
тельства Алтайского края, мини-
стра экономического развития, 
Заринский фанерный комбинат 
– одно из предприятий, которое 
усилит экономику города и наря-
ду с другими производителями, 
которые рассматривают Заринск 
в качестве перспективной инвест-
площадки,  выведет его из разряда 
моногородов, сделав территорией 
опережающего развития.

Генеральный директор пред-
приятия Александр Бистерфельд 
считает, что для моногорода по-
явление большого предприятия 
на рынке труда – это хорошие 
возможности по кооперации для 
малого бизнеса, а самое главное – 
дополнительные рабочие места. 
Ведь не секрет, что в Заринске зна-
чительная часть мужского населе-
ния работает вахтовым способом 
и поэтому новые производства 
нужны городу как воздух.

Фанерный комбинат открылся 
в Заринске год назад. Помещение 
бывшей механической мастерской 
по производству вентиляционных 

труб лет пятнадцать пустовало и 
потому было в запущенном состо-
янии, понадобилось около шести 
месяцев, чтобы привести его в 
надлежащий вид. Еще два меся-
ца – для заливки фундамента и 
установки оборудования. Всего в 
реконструкцию и новое оборудова-
ние производитель вложил 85 мил-
лионов рублей. Цеха приобретали 
постепенно, потому что денежные 
ресурсы требовались немалые. В 
декабре осуществили пробный 
запуск, полностью производство 
запустили в январе 2016 года.

Мы проходим по цехам комби-
ната, работа кипит, каждый станок 
загружен на полную мощность. О 
том, как налаживали новое произ-
водство, рассказывает Александр 
Бистерфельд.

– Предприятие работает на сы-
рье, поставляемом местными про-
изводителями, так что проблем 
нет. А это сырой шпон, сначала он 
проходит сушку при температуре 
180 – 200 градусов. Сухую древесину 
работники сортируют и отправля-
ют на сборку и проклейку. Фанера 
выдерживается сначала под холод-
ным, затем под горячим прессом, 
– говорит он.

– Насколько энергозатратное 
у вас производство?

– Самые большие энергозатраты 

возникают при сушке шпона паром. 
180 киловатт в час требуется для 
создания трех тонн пара.

– А как налажен сбыт?

– Фанера очень востребована во 
всем мире, особенно велики по-
требности в строительстве. Все 
крупные фанерные комбинаты, 
которые производят до 500 тысяч 
кубов в год, отгружают продукцию 
за границу, – рассказывает дирек-
тор предприятия. – У нас сбыт на-
лажен в Россию, страны ближнего 
зарубежья, Польшу, налаживаем 
контакты с Голландией.

– Какой вид фанеры более вос-
требован?

– Пользуется большим спросом 
обычная фанера, но мы производим 
и ламинированную для ассортимен-
та. Даже новую линию по производ-
ству открыли.

– Она на мебель идет?

– Нет, тоже востребована крупны-
ми строительными компаниями. 
Для мебели нужна фанера более 
высокого качества, возможно, в 
перспективе мы выйдем и на этот 
уровень.

– А у вас какие объемы?

– В этом году произвели 10 тысяч 
кубов. Но планируем расширяться и 
увеличивать объемы производства 
до 20 тысяч кубов в год. В мае пое-
дем на выставку в Германию, чтобы 
присмотреть там оборудование для 
высококачественного производства.

– Вы собираетесь воспользо-
ваться или уже пользовались 
программой господдержки?

– Дело в том, что мы входим в 
группу компаний, которая зареги-
стрирована в Искитиме, поэтому 
пока не можем участвовать в мест-
ных программах господдержки, но 
собираемся перерегистрироваться 
в Алтайском крае.

По словам Александра Бистер-
фельда, производство фанеры в горо-
де было налажено впервые, поэтому 
кадры обучали на предприятии. 
Сегодня на комбинате трудится 125 
человек со средней заработной пла-
той 15 тысяч рублей. В перспективе 
планируется создать еще порядка 
55 новых рабочих мест.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото) 

Уважаемые читатели!
С 11 по 21 мая во всех отделениях связи бу-

дет проходить декада подписки. Вы сможете 
подписаться на 2 полугодие 2017 года на газету 
«Алтайская правда» по сниженным ценам.

Индекс В0300 (без официальных документов) –
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Индекс В0303 (с официальными документами) –
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На комбинате трудятся 125 горожан.

Полностью производство запустили в январе.

Александр Бистерфельд.

Участники конкурса вызвали шквал аплодисментов.

В фойе Дворца культуры организовали выставки.
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Экипаж вертолёта Ми-8 «Алтайских авиалиний» 
спас Амыра Тадышева, парашютиста Горно-Ал-
тайской региональной поисково-спасательной 
базы. Готовятся документы к поощрению членов 
экипажа краевыми наградами.

Все произошло на площадке 
аэродрома «Лесной» в Бобровке 
в прошлом году 8 декабря, когда 
проводилась совместная трени-
ровка экипажа вертолета Ми-8 
ООО «Алтайских авиалиний» 
и спасателей Горно-Алтайской 
поисково-спасательной базы. 
Во время второй выброски у од-
ного из спасателей частично не 
раскрылся парашют и он стал 
падать с большой скоростью 
(примерно 20 метров в секунду) 
на землю с высоты 1200 метров.

Вот что рассказывает о про-
изошедшем старший пилот-
инструктор Александр Заде-
мидченко:

– 8 декабря мы выполняли 
плановые полеты с совмест-
ной тренировкой спасателей 
и летного состава. Погода в 
этот день была хорошая, небо 
ясное. Ничего не предвещало 
беды. Как всегда, перед полетом 
прошли инструктаж, взяли на 
борт парашютистов, вышли на 
высоту 1,5 км. Задача экипажа 
– выдержать параметры полета 
во время выброски парашюти-
стов. Последующая проверка 
показала, что с нашей сторо-
ны никаких нарушений не 
было. Парень, с которым про-
изошло несчастье, совершал 
второй прыжок с парашютом за 

день, первая выброска прошла 
отлично. Всего у него поряд-
ка 100 прыжков, не сказать, 
что новичок, но и не настоль-
ко опытный. Ко всему у него 
был еще небольшой перерыв в 
прыжках с парашютом. Скорее 
всего, поэтому следом за ним 
во время второй тренировки 
выпрыгнул инструктор, чтобы 
понаблюдать за правильностью 
действий парашютиста. После 
выброски нам сообщили с зем-
ли, что первое приземление 
прошло неудачно. Как позже 
выяснилось, парашютист от-
крывал купол, не остановив 
вращение, стропы начали за-
кручиваться. Спасатель пы-
тался их раскрутить руками, 
потерял контроль за высотой 
и не успел раскрыть запасной 
купол.

Когда произошло ЧП, экипа-
жу дали команду прекратить 
прыжки и возвращаться на 
землю. По плану это была 
тренировка, а не спасательная 
операция, которая не предусма-
тривала другие виды полетов. 
По инструкции требовалось 
связаться с руководством и 
ждать дальнейших указаний. В 
противном случае ответствен-
ность ложится на экипаж. Лет-
чики приняли решение лететь 

к месту падения и действовать 
по обстоятельствам.

– Мы выполнили посадку, 
смотрим – в трехстах метрах 
от нас люди по сугробам еле 
лезут, вероятно, к месту паде-
ния. Поняли, что машина, тем 
более «скорая помощь», туда не 
проедет, да и время шло на ми-
нуты, – вспоминает Евгений 
Плотников, командир экипажа. 
– Бортмеханик сообщил, что па-
рашютист упал на нераскрытом 
куполе. Начали советоваться, 
предложения были разные, 
поскольку в голову шло самое 
плохое, думали – разбился. И 
все-таки приняли решение гру-

зить его в вертолет, не терять 
времени. Переместились в 30 
метрах от него, чтобы не задеть 
потоком воздуха. Второго пи-
лота отправили посмотреть, в 
каком он состоянии, тот сооб-
щил, что парень жив. Только 
весь переломанный, в крови, 
кость пробила ботинок. Поло-
жили на носилки, понесли в 
вертолет, всю дорогу куполом 
перекрывали, чтобы на него 
не дуло от вертолета.

Далее экипаж позвонил ко-
мандиру летного отряда  для 
согласования дальнейших дей-
ствий и в «скорую», сообщил, 
что вертолет приземлится на 

посадочной площадке в райо-
не нового моста. Там еще пару 
минут дожидались «скорой». С 
момента падения до отправки в 
больницу прошло менее 45 ми-
нут. Его увезли во второе травма-
тологическое отделение краевой 
клинической больницы. Врачи, 
когда оценили состояние потер-
певшего,  сказали, что счет шел 
на минуты, еще немного – и он 
скончался бы от потери крови.

Весь экипаж переживал за 
парня, попавшего в беду, посто-
янно интересовался его здоро-
вьем, потому что травмы были 
серьезные.

– В конце марта этого года мы 

снова работали со спасателями 
Горно-Алтайска и они сказали, 
что Амыр идет на поправку, 
начал ходить, в общем, жить 
будет! Мы так радовались! Хотя, 
в общем-то, привыкли работать 
во внештатных ситуациях, но 
смириться с потерями, с болью 
утрат нельзя. И когда понима-
ешь, что беда прошла стороной, 
на душе так легко, – говорит 
Александр Задемидченко.

На столе у заместителя ген-
директора по организации лет-
ной работы ООО «Алтайские 
авиалинии» Николая Лобанова 
лежит ходатайство руковод-
ства Горно-Алтайской РПСБ о 
поощрении экипажа в составе 
Евгения Плотникова, Алексан-
дра Задемидченко, Валерия 
Бабича, Егора Тегнибидина. 
Мы начинаем интересовать-
ся, когда и где еще экипажу 
приходилось принимать ре-
шения, от которых зависела 
человеческая жизнь.

– Героизировать свои буд-
ни не будем, не сталинские 
соколы, а по большому счету 
воздушные извозчики, просто 
выполняем свою работу.

Всегда должны быть гото-
вы к принятию экстренных 
решений, поскольку внештат-
ная ситуация – это и есть наша 
работа, – отвечает Евгений 
Плотников.

По словам Николая Лобано-
ва, малая авиация выполняет 
поисково-спасательные меро-
приятия, если случается какое-

либо авиационное событие, 
например, терпит крушение са-
молет или вертолет. По тревоге 
поднимают дежурный экипаж, 
и он, захватив с собой группу 
спасателей из Горно-Алтайска 
или Новосибирска, вылетает 
на поиски.

– В спасательной операции 
по поиску вертолета, на кото-
ром разбился Анатолий Бан-
ных, вы тоже участвовали?

– Да, нам сообщили об этом 
происшествии ночью 12 февра-
ля. Наши вылетели на следу-
ющий день, поисковые меро-
приятия проходили в течение 
недели. Нашли только фраг-
менты вертолета, все остальное 
упало в озеро. Р-66 («Робинсон») 
приспособлен для полетов в 
простых метеоусловиях, а в 
момент крушения была бол-
танка и пилот, вероятно, не 
справился с управлением.

– В СМИ в последнее время 
часто проходит информация 
о крушениях вертолетов. Это 
опасный вид транспорта?

– Многие считают, что вер-
толет как автомобиль: получил 
права – и все, летай. Нашим 
летчикам приходится иметь 
дело с последствиями необду-
манных действий пилотов-лю-
бителей. Прошлым летом в 
районе Усть-Коксы разбился 
частный самолет, мы быстро 
его обнаружили, но люди по-
гибли. В 2009 году в декабре 
наш экипаж первым обнару-
жил газпромовский вертолет. 

Было спасено три человека, 
членов экипажа представи-
ли к наградам. А вообще-то, 
по статистике, вертолет – 
единственный летательный 
аппарат, который спас больше 
жизней, чем погубил, просто 
нужно уметь оценивать риски, 
учитывать погоду, особенности 
горного ландшафта и иметь 
опыт вождения.

Вертолеты необходимы не 
только в случае авиационных со-
бытий, но и в помощь медицине 
катастроф, экипажам приходит-
ся порой вылетать по санзада-
нию с врачами в любое время 
суток  в сложных погодных 
условиях в районы и экстрен-
но доставлять пострадавших в 
больницу. Кстати, в этом году 
по федеральной программе пла-
нируется приобретение нового 
специализированного вертолета 
Ми-8 МТВ с медицинским мо-
дулем. В комплект входят элек-
трокардиостимулятор, аппарат 
искусственной вентиляции лег-
ких и другое медоборудование. 
Он будет дежурить в аэропорту и 
выполнять полеты по краю, мы 
уже начали готовить экипажи 
к работе на нем.

Что ж, без малой авиации в 
наше время действительно не 
обойтись, сейчас все ждут на 
Алтае второго паводка, и если 
что, наши Ми-8, как в 2014 году, 
придут на помощь тем, кто ока-
жется в зоне подтопления.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ТЕМА ДНЯ..

  ПОСТУПОК .

  ОФИЦИАЛЬНО .
Дом на болоте

Решение, от которого зависит жизнь

Ситуация с подтоплени-
ем в Рубцовске остается 
сложной. Для помощи 
населению туда прибыла 
группировка спасателей 
и курсантов в количе-
стве 200 человек. 

Уже больше месяца жители 
западной части Рубцовска не 
могут избавиться от грунтовых 
вод. Если количество подто-
пленных домов мало-помалу 
сокращается и сегодня их 74, то 
число залитых участков на про-
тяжении нескольких недель 
остается неизменным – 641. По 
большому счету кардинально-
го улучшения ситуации нет. 
Напротив, стало еще больше 
проблем.У  

За месяц дома пропитались 
сыростью, на стенах появляет-
ся плесень. Во всех строениях, 
где удалось побывать, трещины 
на стенах, вздутые полы, вода 
в погребах и подполах. В неко-
торых – поврежден фундамент.

Рубцовчане в раздумьях. 
Надо делать ремонт, но, во-пер-
вых, на какие деньги? Во-вто-
рых, не пойдут ли труды пра-
хом? Люди в этой части города, 
считающейся непрестижной, 
живут небогатые. Для них сто 
тысяч (и это по скромным под-
счетам!) на восстановление жи-
лища и надворных построек 
– сумма неподъемная. Когда 
узнали, что созданы специаль-
ные группы по оценке ущерба, 
воодушевились: может, помощь 
окажут. Но общение с членами 
комиссий принесло разочаро-
вание. По словам специалистов, 
если дом не рухнул, то и ущерб 
незначительный. Об огородах и 
погребах вовсе речи не велось.

– Погреб полный, в сенцах 
тоже вода была. Около печки 
хлюпало, когда ходили мимо. 
Мокрота по стенам поднима-
ется все выше. Штукатурка 
отваливается пластами. При-
шла комиссия. Эксперт сказа-
ла: «Обвалилась бы стена или 
появились сплошные дыры, 
тогда была бы помощь. А это 
незначительный ущерб», – с 
горечью в голосе рассказыва-
ет Ольга Лосева с ул. Братской.

Она переживает, что ког-
да-нибудь стена может обва-
литься на детей. Их в доме трое 
плюс трое взрослых.

Такое отношение людей 
только раздражает. Может, и 
вправду сытый голодного не 
разумеет? Многих огород, а за-
тем и погребок кормили целый 
год. Теперь запасы пропали, а 

овощи и фрукты придется по-
купать на рынке. И, похоже, 
в этом году они дешевыми не 
будут. Дополнительные траты 
в скудных семейных бюджетах 
не предусмотрены. В общем, 
для одних ущерб несуществен-
ный, для других – катастрофа.

Честно говоря, и город с его 
нищенским бюджетом солид-
ной помощи оказать не сможет. 
Власти еще не определились ни 
с суммами, ни с источниками, 
ни с получателями. Видимо, 
поэтому и отказываются ком-
ментировать ситуацию.К   

На улице Братской – словно 
на болоте. В огородах и за тер-
риторией – зловонная зеленая 
жижа, из которой поднимают-
ся тучи комаров.

– Скоро и лягушки заква-
кают, – грустно шутит Ольга 
Лосева.

А еще у Ольги, как и у мно-
гих других обитателей этой 
части города, назрела очеред-
ная проблема. Сливная яма пе-
реполнилась, использовать ее 
невозможно, а откачивать бес-
полезно – сразу же заполняется 
водой. Нечистоты могут выйти 
наружу, и тогда мало не пока-
жется никому. У других и к са-
мим туалетам не подобраться. 
Для естественных надобностей 
используется ведро, а уж куда 
девается его содержимое, даже 
предположить боязно.

По отчетам контролиру-
ющих органов, в частности, 
Роспотребнадзора, все хорошо, 
пробы питьевой воды нормаль-
ные. А как оценить существова-

ние людей в таких условиях? 
И почему бы не озадачиться 
вопросом санитарного состо-
яния территории? Например, 
установить бесплатные био-
туалеты.

Вот и считают жители, что их 
оставили с бедой один на один.О  - -

Еще одна напасть свалилась 
на владельцев домашнего ско-
та. Те, кто живет на окраинных 
улицах, держат коров. В целом 
стадо насчитывает около сотни 
голов. Животных выгоняли на 
ближайшие пастбища, до кото-
рых рукой подать. Но сейчас до-
ступа к ним нет. Вдоль обочин 
тянутся каналы, выкопанные 
специально для отвода воды. 
Когда их рыли, о выпасе и не 
вспомнили, тем более что в 
апреле коровы находились в 
стойлах.

Теперь запасы сена подъеде-
ны, на полях зеленеет сочная 
вкусная трава, однако близок 
локоток, да не укусишь. Коро-
вы не могут преодолеть рвы, 
наполненные водой. Владель-

цы животных неоднократно 
обращались в администрацию 
города с просьбой помочь, им 
обещали проложить мостки, 
да так и не сделали.

В итоге с Западного поселка 
скотину гонят по Новоегорьев-
скому тракту до федеральной 
трассы, ведущей в Барнаул, а это 
по 45 минут туда и обратно. Жи-
тели Сад-города не могут сделать 

и этого – там арык полностью 
перегородил выход на пастбище. 
Между тем корма заканчивают-
ся и люди не знают, что делать.

Ольга Тютюнова живет на 
ул. Беломорской. У нее две ко-
ровы и два теленка. Когда вода 
зашла в сарай, пришлось сроч-
но покупать доски и стелить 
второй пол, чтобы животные 
не стояли в воде.

Она с ужасом вспоминает, 
как пришла беда:

– Глянешь, волнами, волна-
ми. Сильно много было воды.

Ремонта в ее доме – непоча-
тый край. Фундамент подмыло 
на пять сантиметров. Стены 
потрескались, пол опустился.Е  

Объективности ради необ-
ходимо сказать, что уровень 
грунтовых вод понижается. Это 
отмечают и сами жители, и со-
трудники МЧС. Если раньше 

вода стояла в погребах почти 
до пола, то сейчас видно, что 
опустилась сантиметров на 15 
– 20. Но территория все равно 
затоплена.

Техника МЧС целыми дня-
ми работает на откачке воды с 
подворий. На ул. Пугачева она 
приезжает в третий раз. Дело в 
том, что там есть возможность 
установки пожарной насосной 

станции, которая освобождает 
от воды сразу несколько домов 
с двух улиц. Станция откачива-
ет 110 литров в секунду, а всего 
с этого участка убрали около 
20 тысяч кубов воды.

– Здесь у нас работают 
три единицы техники, три 
мотопомпы и 12 человек, – 
комментирует начальник 
33-й пожарной спасательной 
части четвертого отряда Фе-
деральной противопожарной 
службы Александр Плужник. 
– Рукавная линия диаметром 
150 см и длиной 900 метров 
протянута до обводного арыка, 
в который производится сброс 
воды. Перекрыты проезды по 
семи улицам. На этом участке 
мы хотя бы добились того, что 
вода ушла из домов. Падение 
ее уровня составляет порядка 
20 – 25 см.

По официальной информа-
ции МЧС, силами девяти бри-
гад проводится откачка талых 
и грунтовых вод с придомовых 
территорий. С приусадебных 
участков за сутки откачали 230 
куб. м воды, а в общей сложно-
сти – 186596 кубометров (дан-
ные на 16 мая).

Для оказания адресной по-
мощи сформировано 12 бригад. 
Ежедневно проводится подво-
ровый обход и информирова-
ние населения о складываю-
щейся обстановке.

Пока никто не берется де-
лать прогнозов, когда же Руб-
цовск избавится от этой напа-
сти. В этом году урон очевиден. 
Но все боятся, что через год 
ситуация повторится
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото автора)

Евгений Плотников, Егор Тегнибидин и Александр Задемидченко (слева-направо).

К сведению депутатов
25 мая (четверг) состоится девятая сессия Алтай-

ского краевого Законодательного Собрания седьмо-
го созыва. В проект повестки включены следующие 
основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтайского края «Об 

объектах культурного наследия (памятниках истории 
и культуры) в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О 
регулировании отдельных отношений в сфере розничной 
продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции 
на территории Алтайского края» и признании утратив-
шим силу закона Алтайского края «Об утверждении пе-
речня поселений с численностью населения менее трех 
тысяч человек, в которых отсутствует точка доступа к 
информационно-телекоммуникационной сети Интернет;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О 
системе профилактики безнадзорности и правонаруше-
ний несовершеннолетних в Алтайском крае»;

О внесении изменений в отдельные законы Алтай-
ского края;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О 
народной законодательной инициативе в Алтайском 
крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О 
физической культуре и спорте в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О 
краевом бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 
и 2019 годов»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О 
градостроительной деятельности на территории Ал-
тайского края»;

О внесении изменения в статью 2 закона Алтайского 
края «О присвоении званий «Ветеран труда», «Ветеран 
труда Алтайского края»;

О внесении изменений в отдельные законы Алтай-
ского края в сфере социального обеспечения отдельных 
категорий граждан.

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтай-

ского края;
Об утверждении доклада Алтайского краевого Зако-

нодательного Собрания «О состоянии законодательства 
Алтайского края в 2016 году и перспективах его совершен-
ствования» и итогового документа депутатских слушаний 
на тему «Законодательство Алтайского края: состояние, 
мониторинг и перспективы совершенствования»;

Об отзывах Алтайского краевого Законодательного 
Собрания на проекты федеральных законов, поступив-
шие из Государственной думы Федерального собрания 
Российской Федерации;

Об утверждении состава комиссии по соблюдению 
требований к служебному поведению государственных 
гражданских служащих Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания и урегулированию конфликта 
интересов;

О законодательной инициативе по внесению измене-
ний в Градостроительный кодекс Российской Федерации;

О безвозмездной передаче 100 процентов акций ак-
ционерного общества «Управляющая компания «Инду-
стриальный парк» в собственность муниципального 
образования городского округа город Новоалтайск Ал-
тайского края;

О внесении изменений в пункт 28 приложения к по-
становлению Алтайского краевого Законодательного 
Собрания от 30 апреля 2008 года № 294 «Об утвержде-
нии Положения о постоянных комитетах Алтайского 
краевого Законодательного Собрания»;

О награждении Почетной грамотой Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского 
краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале засе-
даний Парламентского центра по адресу: ул. Анатолия, 
81. Заседания постоянных депутатских объединений и 
комитетов пройдут накануне, 24 мая.

Аккредитация представителей СМИ на сессию ведется 
по тел.: 29-40-99, 29-40-97 до 15.00 24 мая.

Приусадебная территория на Западном 
превращается в болото.

Ольга Лосева не исключает, что скоро во дворе 
будут квакать лягушки.

 Ольга Тютюнова показывает, на каком 
расстоянии от пола стоит вода в подполе.
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.ГОСТЬ НОМЕРА.
Даниил Бессарабов: 
«Алтайский край всегда будет для меня родным»
Депутат Государственной думы в своем ин-
тервью «АП» рассказал, почему ему было не 
просто уходить из администрации края, какие 
алтайские продукты он покупает в магазинах 
Москвы и как нашел свое место в комитете 
нижней палаты Федерального собрания.«Р    »

– Даниил Владимиро-
вич, больше полугода 
прошло с момента из-
брания вас депутатом 
Государственной думы…

– Еще в студенческие годы, 
учась на юрфаке в родном АГУ, 
полагал, что вершиной про-
фессиональной карьеры для 
юриста является законотворче-
ская деятельность, и, призна-
юсь, ещё в те годы выбрал для 
себя этот путь. Теперь боль-
шую часть времени работаю 
в Москве. Но Алтайский край 
всегда будет для меня родным 
регионом, здесь живет моя 
семья. Я осознавал, что в слу-
чае победы придется меньше 
времени уделять общению с 
близкими, друзьями. Ведь в 
столице совершенно другой 
ритм жизни. Но передо мной 
была поставлена задача, кото-
рую нужно было выполнять.

Решение баллотироваться 
в депутаты Государственной 
думы, скажу честно, для меня 
означало только одно: идти за 
победой. И тот результат, кото-
рый мы с командой показали 
18 сентября 2016 года, считаю 
достойным. Конечно, было 
не просто уходить из адми-
нистрации Алтайского края. 
За шесть лет работы в качестве 
заместителя губернатора лю-
бая из социальных отраслей 
стала по-настоящему родной. 
И сотрудники профильных 
управлений, труженики этих 
сфер тоже. Сейчас, приезжая 
в регион, прихожу на меро-
приятия уже в новом статусе, 
вижу, что люди искренне мне 
рады. У самого сердце щемит! 
Это очень приятно, правда… 
Когда большую часть времени 
проводишь в Москве, начина-
ешь ценить такое отношение 
вдвойне.

– А что еще за послед-
ние месяцы научились 
ценить?

– Натуральные продукты! 
Идешь в московский магазин 
и высматриваешь алтайский 
сыр. Радует, что найти его уже 

можно. Алтайские товары в 
столичных супермаркетах 
есть. Мороженое тоже наше 
покупаю. А вот с молочными 
продуктами – беда. Я привык 
к натуральным, алтайским. В 
Москве с этим проблема.

– Как быстро удалось 
перейти в другой режим 
работы – переключить-
ся с исполнительной 
власти на законода-
тельную?

– В моем профессиональ-
ном багаже есть опыт работы 
в региональном парламенте в 
качестве председателя коми-
тета по законности, правопо-
рядку и защите прав граждан. 
Признаюсь, что механизмы и 
принципы законотворчества в 
Госдуме, несмотря на более вы-
сокий уровень, в целом схожи. 
Законотворческий процесс 
очень четко регламентирован. 
Нужно вдумчиво подходить 
ко многим вопросам, вести 
законопроект по цепочке, 
прописанной задолго до тебя.

Работа нового созыва нача-
лась с наведения порядка в де-
путатском корпусе. Сегодня в 
Госдуме жестко соблюдается 
регламент работы. Я полно-
стью поддерживаю ужесто-
чение наказания за прогулы. 
Если вы смотрите трансляцию 
заседаний, то, наверное, обра-
тили внимание на то, что сей-
час зал Государственной думы 
полон. А раньше если четверть 
депутатов присутствовала – 
уже хорошо. Конечно, так не 
могло продолжаться. Считаю, 
раз тебя избрали, ты должен 
присутствовать при обсуж-
дении и принятии законов. 
Это твой рабочий график, его 
нужно соблюдать.В     

– Почему выбрали для 
себя Комитет по труду, 
социальной политике, 
делам ветеранов?

– Дело в преемственности, 
этим я занимался последние 
годы. И накопленный опыт в 
должности вице-губернатора 

оказался очень полезен при 
принятии законодательных 
решений.

– Пригодился уже опыт?
– Да, например, в Госдуме 

сегодня активно обсуждает-
ся тема состояния мемориа-
лов Великой Отечественной 
войны, сельских кладбищ. 
На уровне Федерации эта 
работа пока не ведется так 
масштабно, как в нашем ре-
гионе. Вспомните, ведь у нас 
работала целая программа: 
на протяжении трех лет к 
юбилею Победы приводили 
в порядок памятники, тер-
ритории кладбищ, помогали 
муниципалитетам, семьям, 
которые не смогли поставить 
памятник своим родственни-
кам – ветеранам войны. Поэ-
тому опыт Алтайского края 
в данном вопросе оказался 
довольно интересным.

Вообще, в Комитете по тру-
ду, социальной политике, де-
лам ветеранов работают люди 
с разными убеждениями, 
мнениями. Да, иногда неко-
торые депутаты выступают с 
инициативами, которые носят 
скорее популистский харак-
тер. При первом заседании 
комитета некоторые моменты 
напоминали ситуацию, когда 
родители приводят своего ре-
бенка в магазин игрушек, а 
тот бегает между полками и 
показывает: это хочу, это нуж-
но, а родители могут купить 
что-то одно. Так вели себя не-
которые депутаты, словно пы-
тались принять законопроект 
о полном счастье. Сейчас та-
ких ситуаций практически не 

возникает. Становится понят-
но, что разом всех проблем не 
решить, просто в стране денег 
не хватит. Как в семье – есть 
бюджет и ты можешь купить 
только самое необходимое. Тот 
же принцип действует и на 
государственном уровне.

– У вас были амбиции 
стать не просто чле-
ном комитета, а его 
руководителем или за-
местителем?

– Я отношусь спокойно к 
таким вещам. Считаю, нуж-
но шагать потихоньку, по 
ступенькам. Нас губернатор 
Александр Богданович Карлин 
учил, что социальных лифтов 
не бывает, есть социальная 
лестница, каждую ступеньку 
которой нужно пройти. Чем 
старше становлюсь, тем луч-
ше это понимаю. В комитете 
я нашел свое место.«Я   »

– Как устроились на 
новом месте? В адми-
нистрации края у вас 
был свой кабинет, а в 
Думе?

– Мой кабинет в Гос у-
дарственной думе весьма 
скромный. Центральное ме-
сто в нем занимает стеллаж 
с книгами о наших земляках 
– Василии Шукшине, Робер-
те Рождественском, Валерии 
Золотухине. Еще хочу не-
сколько фоторабот с видами 
Алтайского края разместить. 
Я, кстати, при возможности 

всегда подчеркиваю свою 
принадлежность к региону. 
Вот с выставки «Интурмаркет» 
принес наборы травяных чаев, 
напитки, угостил коллег. Ведь 
представительская функция 
у депутата тоже есть.

– Семья часто бывает 
у вас в Москве?

– К сожалению, семья еще 
не приезжала. Дети учатся. 
В этом году мы осваиваем 
программы первого, пятого 
и девятого классов, к тому 
же много времени занима-
ют дополнительные занятия, 
секции. Три недели в месяц я 
работаю в столице, неделю – 
в Алтайском крае. Конечно, 
дети, жена скучают. Но пока 
так… Когда нахожусь в Бар-
науле, обязательно стараюсь 
уделить время близким, вме-
сте составляем культурную 
семейную программу. Недавно 
были в Молодежном театре, 
смотрели постановку Ивана 
Стебунова. С Иваном догово-
рились в Москве увидеться, 
обсудить дальнейшие планы. 
Ходили и на спектакль «Че-
ловек Земли», посвящённый 
Василию Шукшину. Испол-
нитель главной роли – актёр 
театра и кино Андрей Мерз-
ликин. С ним и с соавтором 
спектакля, прекрасным мо-
сковским дирижёром Антоном 
Жуковым, иногда встречаемся 
в столице. Вообще я открыт 
для общения. Всегда рад, когда 
земляки звонят, приглашают 
встретиться, поговорить, что 
можно сделать для края, как-
то помочь.

– Должность депута-
та помогает в решении 
реальных проблем обра-
тившихся к вам людей?

– Мой сегодняшний феде-
ральный статус помогает раз-
говаривать с должностными 
лицами, от чьих полномочий 
зависит принятие тех или 
иных решений. Например, 
село Лебяжье ежегодно ока-
зывается в зоне подтопления 
из-за высокого уровня грун-
товых вод. Люди приходят на 
прием, просят помочь. Звоню 
главе администрации города, 
его заместителям, обращаюсь 
в муниципалитет, ставлю во-
прос на депутатский контроль 
– в общем, акцентирую внима-
ние властей на данной ситуа-
ции, совместными усилиями 
удается помочь, вопрос посте-
пенно решается. Точно так же 

происходит, когда работники 
культуры, жители села просят 
привести в порядок, к при-
меру, Дома культуры. Через 
обращения добиваемся вклю-
чения объектов в различного 
рода программы, получаем 
финансирование. Благода-
ря этой работе, например, в 
партийный проект «Единой 
России» «Местный Дом куль-
туры» включен Калманский 
центральный районный ДК.

– Даниил Владимирович, 
в заключение: какие, на 
ваш взгляд, наиболее 
значимые законопроек-
ты приняты Госдумой 
за время ваших депу-
татских полномочий, 
над какими работаете 
сейчас?

– В рамках принятия бюд-
жета страны по инициативе 
фракции «Единая Россия» 
были приняты поправки к це-
лому ряду законов, в том числе 
в Налоговый кодекс страны. 
В результате произошло пе-
рераспределение налога на 
прибыль между федераль-
ным центром и регионами: 
часть средств, поступающих 
от регионов-доноров, отдали 
регионам, нуждающимся в 
поддержке. Благодаря такому 
решению Алтайский край до-
полнительно получил более 
7 млрд рублей. Эти средства 
направлены на увеличение 
финансирования краевой 
адресной инвестиционной 
программы, а значит, на стро-
ительство и реконструкцию 
школ, больниц, других соци-
альных объектов, развитие 
инфраструктуры, а также 
увеличение зарплаты работ-
никам бюджетной сферы.

Что касается новых про-
ектов. В мае в крае состоится 
выездное заседание Комите-
та Государственной думы по 
труду, социальной полити-
ке и делам ветеранов. Оно 
будет посвящено развитию 
социального партнерства в 
сфере трудовых отношений 
на примере нашего региона. 
Социальная ответственность 
бизнеса является одним из 
приоритетных условий для 
получения государственной 
поддержки в регионе. И такая 
позиция властей приносит 
свои положительные резуль-
таты. Мы готовы делиться 
опытом.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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В п. Комсомольском Мамонтовского рай-
она (благоустроенный, центр, есть все). Тел. 
8-903-949-2878.

В с. Новороманово Калманского района (бре-
венчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. м, пласти-
ковые окна, вода в доме, слив, п/отопление, 
баня, гараж, 2 погреба, колодец, 32 сотки зем-
ли, сад, 770 тыс. руб., торг). Тел. 8-960-951-8085.

В с. Бобково Рубцовского района (кирпич, 
благоустр., 50 кв. м, хозпостройки, 14 соток, 
рядом школа, садик, город). Тел. 8-923-791-
2534, 79-6-50.

В Белокурихе (40 кв. м, участок 10 соток, 1550 
тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.

В с. Зимари (участок 28 соток, центр села, 
цена 750 000 руб., торг). Тел. 8-952-006-8421.

На ст. Ребриха (3 комнаты, все постройки, 
огород 12 соток, рядом лес, озеро, магазин, 
школа, вокзал, недорого). Тел. 8-962-822-0617.

В с. Корчино Мамонтовского района благо-
устроенный, имеется все). Тел. 8-903-949-2878.

Половина коттеджа в п. Школьный (30 км от 
Анапы, отопление газовое, сад-огород, гараж, 
хозпостройки). Тел. 8-989-765-3604.

В с. Зимино Ребрихинского района (61 кв. м, 
14 соток, баня, гараж, хозпостройки, вода, ту-
алет в доме). Тел. 8-923-161-6366.

В с. Бобровка Первомайского района (2 ком-
наты, кухня, 37 кв. м, земли 17 соток, в соб-
ственности, подведён газ. Тел. 8-962-808-0934.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского рай-
она (кирпичный, 65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, туалет в доме, отопление печное, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, новые хозпо-
стройки, сад, огород 10,4 сотки, 2 канализа-
ции, погреб). Тел. 8-923-655-8409.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 кв. м, 
кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, душев. 
кабина, пластик, новый ремонт, 18 соток, не-
дорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В р. ц. Ребриха (63,4 кв. м, ч/б, усадьба 8 со-
ток, баня, гараж, рядом сосновый бор, озеро). 
Тел. 8-961-989-8122.

2-комн. в с. Точильное Смоленского рай-
она (47,3 кв. м, вода, канализация, пластик, 
5 соток, можно под маткапитал, возможен 
обмен). Тел. 8-906-945-7615.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка в 
3-комнатную узаконена, пластиковые окна, 
новые радиаторы, канализация, потолки – 
3,2 м, в хорошем состоянии, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-267-0468, 
8-986-982-9960.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (останов-
ка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в отлич-
ном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

1-комн. в Барнауле, ул. Юрина, 261 (4/5, 
31 кв. м, пластиковые окна и балкон, ме-
таллическая дверь, сантехника новая, в 
отличном состоянии, 1800 тыс. руб.).Тел. 
8-906-966-0837.

Комнату в 3-комн. квартире в Барнауле, 
ул. А. Петрова, 134 (11 кв. м, 500 тыс. руб.). 
Тел. 8-923-167-4270.

3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 
постройки, 15 соток земли, документы, 
400 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-808-5620.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Мар-
та Курьинского района (благоустроенная, 
с/у в доме, огород, баня, гараж, надвор-
ные постройки, озеро, гора Синюха). Тел.: 
8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

3-комн. в с. Крутишка Шелаболихин-
ского района (центр. отопл., 62,7 кв. м, 
окна пластик. ). Тел. в Шелаболихинском 
районе 8 (385-58) 28-4-18.

3-комн. в 2-кварт. доме в с. Староперу-
ново Тальменского района (цена договор-
ная). Тел. 8-905-982-9921.

Подъемник-опрокидыватель для ав-

томобиля (трехшарнирный, цена дого-
ворная). Тел. 8-913-227-9937.

Котел для отопления, аппарат ацетилено-
вый, резак, баллон кислородный, авторези-
ну с дисками, горелку, газовые баллоны (10 
кг). Тел.: 8-963-571-6406, 68-34-30.

, 
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, де-

ревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-8610.
Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 соток, кир-

пичный дом, баня, все посадки, 200 тыс., торг). 
Тел. 8-913-260-5435.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, привати-
зирован, 2-этажный дом, камин, баня, удоб-
ная парковка, емкость для воды, все посад-
ки). Тел. 8-962-792-9953.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). Тел. 
8-983-395-8610.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 со-
ток, домик и 2-этажный дом для прожива-
ния, баня, все посадки, в собственности, 900 
000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-7382.

Участок под строительство жилого дома в 
с. Первомайское Бийского района (10 соток, 
в собственности, недорого, 2 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.

Дачу на Змеиногорском тракте (12,5 сотки, 
домик, баня, яблони, виноград, 500 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-961-997-2338.

В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 2 этаж-
ный кирпичный дом, все посадки, построй-
ки, 7 соток, баня, ухоженный). Тел.: 67-62-10, 
8-913-261-5664.

Дачу в сад-ве «Трансмашевец» (5 соток, дом, 
баня, посадки). Тел. 8-962-820-5210.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, приватизиро-
ван, дом, баня, теплица). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Медик» (Гора, 14 соток, земля при-
ватизирована, 2-этажный дом, все посадки, 
гараж, баня, погреб, цена договорная). Тел. 
66-68-53.

Земельный участок для с/х назначения 
(230 га, цена договорная). Тел. 8-961-983-9314.

В сад-ве «Центральное» (остановка «Кордон»). 
Тел. 24-90-58.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 соток, обу-
строен, посадки). Тел.: 36-87-11, 8-913-026-1155.

Участок в с. Токарево Первомайского рай-
она (5,2 сотки, приватизирован). Тел. 8-923-
725-6049.

В сад-ве «Медик». Тел. 8-913-265-6631.
В сад-ве «Шинник-2» (дом 4х6, мансарда, 

баня, теплица, свет, вода). Тел. 8-913-027-0919.
Садовый участок на Кордоне или меняю. 

Тел. 8-933-932-7012.

Опору ортопедическую (трость инвалид-
ная, модель Lk 3020, четырехопорная, новая, 
дешево). Тел. 8-960-958-0478.

Детскую ванночку для купания (белый пла-
стик, разм. 44х88). Тел. 8-906-942-9653.

Платье для невесты (белое, разм. 48, недо-
рого). Тел. 65-17-88.

На пос. Южном гараж (район подстанции, 
кирпич, штукатурка, 3,5х7 м, бетонный пол, 
сухой погреб). Недорого, рассрочка. Тел. 8-960-
958-5566.

Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-977-
4471.

Настенное зеркало (в деревянной оправе), би-
дон эмалированный (5 л. ). Тел. 8-906-942-9653.

Кухонный набор мебели (стол, пенал, настен-
ный шкафчик). Тел. 8-906-942-9653.

Ходунки для инвалидов (можно для прогу-
лок, имеется сиденье для отдыха, новые, не-
дорого). Тел. 8-960-958-0478.

Сейф для ружья, комбинезон для рыбал-
ки цигейковый, шкаф для посуды, зеркало 
в прихожую). Тел. 8-962-808-5620.

Козье молоко и яйца от домашних кур. Тел. 
8-962-820-0701.

Второй этаж двухэтажного здания (100 кв. 
м, 210000 руб.). Тел. 8-960-951-8415.

«ЗИЛ ММ 34502», самосвал, 1991 г.в., недоро-
го. Тел. 8-923-795-6345.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Сообщение о торгах
ОАО «Российские железные дороги» в лице филиала Западно-Си-

бирская железная дорога объявляет о проведении открытого по 
составу участников и открытого по форме подачи предложений о 
цене аукциона с возможным понижением цены № 4976/ОА-З-СИБ/17 
(далее – Аукцион) по продаже принадлежащего ОАО «РЖД» на пра-
ве собственности недвижимого имущества:

Лот № 1 – здание дома связи общей площадью 723,8 кв. м с от-
носящимся к нему земельным участком с кадастровым номером 
22:23:050002:12603 площадью 2097 кв. м, расположенное по адресу: 
Алтайский край, Кулундинский район, с. Кулунда, ул. Ленина, 15;

Лот № 2 – одноэтажное здание гаража на три бокса общей площа-
дью 145,3 кв. м с относящимся к нему земельным участком площа-
дью 297 кв. м с кадастровым номером 22:47:150103:175, расположенное 
по адресу: Алтайский край, Тальменский район,  п. Среднесибир-
ский, ул. Центральная, д. 22-а.

Начальная цена продажи составляет:
Лот № 1 – 1 978 056,00 рублей с учетом НДС, в том числе стои-

мость земельного участка 685 719,00 рублей (НДС не облагается);
Лот № 2 – 276 800,00 рублей с учетом НДС, в том числе стои-

мость земельного участка 80 000,00 рублей (НДС не облагается).
Дата и время начала приема заявок для участия в Аукционе (да-

лее – Заявка): 17 мая 2017 г. в рабочее время.
Открытый аукцион состоится 3 июля 2017 г. в 15.30 местно-

го времени по адресу: 630004, г. Новосибирск, Вокзальная маги-
страль, 12.

Аукционные заявки претендентов принимаются до 12.00 часов мест-
ного времени 20 июня 2017 г. по адресу: 630004, г. Новосибирск, Вок-
зальная магистраль, 12, ком. 236, Новосибирское региональное отделе-
ние Центра организации конкурсных закупок.

Аукционная документация размещена на официальном сайте ОАО 
«РЖД» – www.rzd.ru – (в разделе «Тендеры»), на официальном сайте Де-
партамента корпоративного имущества ОАО «РЖД» – www.property.rzd.
ru. За получение документации плата не взимается.

Дополнительную информацию о проведении открытого аукцио-
на можно получить по телефонам: +7 (383) 229-93-51, 229-51-35, факс +7 
(383) 248-20-29, e-mail: TomilovaNS@wsr.ru в рабочие дни с 8.00 до 17.00 (в 
пятницу до 16.00) местного времени, перерыв с 12.00 до 13.00 местного 
времени. Контактное лицо: Томилова Наталья Сергеевна.

Получить подробную информацию о недвижимом имуществе, запи-
саться на осмотр объекта недвижимого имущества можно позвонив за-
казчику по телефону (383) 229-51-20, Ведрашко Елена Николаевна, либо на-
правив заказчику письменное обращение по адресу: VedrashkoEN@wsr.ru.

Ветеринарная служба края, коллектив управления ветеринарии Ал-
тайского края выражают глубокое соболезнование родным и близким 
по поводу смерти

КОСТЫРЧЕНКО
Ивана Михайловича,

бывшего начальника государственного учреждения «Территориальное 
управление ветеринарии государственной ветеринарной службы Алтай-
ского края по Локтевскому району.
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Даниил Бессарабов: «В комитете Госдумы я нашел свое место!»

Летопись войны продолжится
После 9 мая затихают и праздничные 

хлопоты. Свернуты полевые кухни, завяли 
цветы, которые дарили мы ветеранам-побе-
дителям, и давно уже распакованы подарки, 
доставленные им прямо домой. Закончились 
праздники.

Фронтовики снова остались порой в пустых 
квартирах, иной раз один на один со своими 
ранами, болезнями, невзгодами. Лишь иногда 
– ожидаемые визиты. Почаще – соцработников, 
пореже – внуков да тимуровцев. Но в «Алтайскую 
правду» люди все шлют и шлют письма о своих 
родных – фронтовиках. Одно из таких писем при-
шло уже после Дня Победы от Галины Ивановны 
Маслиной (Шибановой) из села Коробейниково. 
Она рассказала о своем отце Иване Степановиче 
Шибанове. Всю жизнь мама говорила ей, что 
отец на фронте был поваром, а маленькая Галя 
все недоумевала, откуда у повара на руках и но-
гах столько шрамов от осколков. Лишь спустя 
70 лет после Победы она узнала, какой подвиг 
совершил отец. Воевал он на самом деле в сапер-
ной роте, дошел до Берлина и вернулся домой. 
Хорошим, видать, был сапером, если ни разу не 
ошибся за четыре года. В марте 45-го Шибанов 
при прорыве немецкой обороны в районе деревни 
Вальтерсдорф сумел разминировать участок, по 
которому следом наступали наши. За этот подвиг 
парня из Змеиногорска представили к ордену 
Отечественной войны II степени.

От одной только этой сохранившейся родовой 
веточки Шибановых после войны пошло 10 
внуков, 21 правнук и 8 праправнуков. Счаст-
ливый род, не расстрелянный, не взорванный. 
240 815 таких веточек погибших наших земля-
ков ростков не дали. Если умножить эту цифру 
хотя бы на три, на минимальное количество 

детей в послевоенных семьях, получится 722 445 
нерожденных малышей. 722 445 непрожитых 
судеб. Треть Алтайского края.

Если же подсчитать недород всей страны, 
цифра получится ужасающая. Источники и 
методики подсчетов есть разные, по одной из 
них, страна потеряла 27 миллионов человек 
убитыми, умершими от голода, ран и болезней, 
замученными в концлагерях. 96 миллионов 
недорода россиян следующих поколений. Рус-
ский счет, не сравнимый ни с чьим другим.

Для справки: венгры потеряли около 150 
тысяч убитыми, финны – 25 тысяч, словаки – 
менее 3 тысяч воевавших на Восточном фрон-
те, притом что в плен сдались около 27 тысяч. 
Ощущаете несопоставимость национальных 
демографических катастроф?

Недород этот – в каждом из нас. Он и горькое 
сожаление о том, что родня-то у тебя совсем ма-
лочисленная, и попытки отыскать хоть какие-то 
ниточки связи с дедом, которого ты никогда не 
видела, и тоска, звенящая в каждой строчке 
писем наших читателей.

Даже притом что всю весну мы старались 
как можно чаще публиковать материалы об 
участниках войны, не все смогли попасть в га-
зету. Нам очень жаль, что не все из них вышли 
в печать в канун праздников. И мы просим не 
расстраиваться тех, чьи рассказы об отцах или 
братьях пока не появились на страницах газеты 
и на сайте «АП». Они обязательно будут опубли-
кованы. До следующего Дня Победы еще целый 
год, вы пишите, дорогие наши читатели, а мы 
поможем вам продолжить алтайскую фамиль-
но-фронтовую летопись, вести которую, кроме 
нас с вами, некому.

Тамара ПОПОВА

.У НАШИХ СОСЕДЕЙ.
Проволока 

для космолёта
Ученые из Красноярска вывели на 

аэрокосмический рынок технологию 
по изготовлению сверхтонкой прово-
локи, которая применяется при про-
изводстве космических аппаратов.

Такая проволока позволяет изготав-
ливать бортовые провода из алюминия с 
высокой электропроводностью, которые 
выдерживают большие перепады темпе-
ратуры при длительной эксплуатации. 
Красноярские инженеры отмечают, что 
уникальность разработки заключается 
в использовании специального высоко-
частотного электромагнитного поля, 
при помощи которого литье алюминия 
осуществляется непрерывно. В резуль-
тате получаемая проволока обладает 
уникальными физико-механически-
ми свойствами и не имеет аналогов в 
России.

Вода – фиолетовая, 
картофель – серый

Синюю снаружи и внутри картош-
ку в десять раз дороже обычной про-
дают в Новосибирске.

И такой овощ пользуется спросом – 
количество желающих отведать синее 
картофельное пюре увеличивается. Ки-
лограмм стоит 250 рублей, и те, кому она 
пришлась по душе, покупают семена, 
чтобы вырастить собственный урожай. 
Поскольку такая картошка имеет тол-
стую кожуру, хранить ее можно долго. 
Используют фиолетовый корнеплод так 
же, как и обычный: запекают, варят, 
жарят с грибами и луком, добавляют в 
салаты, рагу и запеканки.

Необычный цвет клубни получают в 
результате селекции. Главная ценность 
этой картошки заключается не толь-
ко в необычной расцветке. В цветном 
картофеле содержится много антиок-
сидантов и антоцианов. Эти веществ а, 
препятствующие развитию различных 
заболеваний и злокачественных опухо-
лей, человек получает только с пищей. 

Таким образом, готовить блюда из цвет-
ных клубней очень полезно.

Однако, по мнению пользователей 
социальных сетей, ничего необычного 
в ней нет: «Космическая картошка по 
космической цене», «Посадила три ки-
лограмма, собрала наполовину меньше. 
При варке вода становится фиолетовой, 
а картофель серым».

Кедры в подарок
Республика Алтай получила в по-

дарок от Всемирного фонда дикой 
природы и косметической компании 
«Ив Роше» более 500 тысяч саженцев 
кедра, которые высадят на общей пло-
щади в 196,6 га. Саженцы подарены 
в рамках проекта по лесовосстанов-
лению, который стартовал на Алтае 
в 2012 году.

Цель проекта – возрождение особо 
ценных кедровых насаждений на тех 
участках, где они исконно произрастали, 
но были уничтожены вследствие нега-
тивных природных и антропогенных 
факторов, другими словами, на местах 
пожаров и вырубок предыдущих лет.

Берегите детей
Информационное агентство 

«Байкал-Daily» составило рейтинг 
регионов России по младенческой 
смертности от внешних причин в 
2016 году. 

Это несчастные случаи, ДТП, убий-
ства и т. д. В Омской области – лучшие 
показатели в стране. В 2016 году там 
родилось 26 411 детей, при этом заре-
гистрирован лишь один случай смерти 
ребенка в возрасте до года от внешних 
причин. Первую строчку в таблице за-
няла Сахалинская область, где за год 
умерло 25 детей до 1 года и 5 из них (20%) 
– от внешних причин. На втором месте 
– Тамбовская область (18,4%).

В целом по России смерть почти каж-
дого пятого младенца происходит от 
внешних причин.

По материалам информагентств 
подготовил Константин СОМОВ

.РАКУРС.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Щуровский прорыв
Борец новоалтайского спортклуба «Чемпи-
он» Виталий Щур 6 мая завоевал в сербском 
городе Нови-Сад бронзовую медаль чемпи-
оната Европы по греко-римской борьбе в 
тяжелой весовой категории. Это самый 
весомый успех в истории этого вида борьбы 
в крае за тридцать с лишним лет.

 Для 29-летнего Виталия 
Щура нынешняя «бронза» 
– первая его весомая на-
града на международном 
уровне. Как говорит о себе 
сам борец: «Я поздний цве-
ток». Только в вузе, где он 
тоже в качестве хобби за-
нимался борьбой, Виталий 
понял, что жить без спорта 
не может. Тем более что на 
борцовском ковре пошли 
успехи, которых не было 
в детстве.

В своё врем я дес я-
тик лассником, когда 
Виталий ещё жил в Кам-
не-на-Оби, он отказался в 
пользу дальнейшей учёбы 
от предложения заслужен-
ного тренера России Вла-
димира Кутчера влиться 
в его спортивную группу, 
но через несколько лет уже 
сам приехал к нему в Ново-
алтайск, чтобы реализовать 
свою мечту о больших побе-
дах. На пресс-конференции, 
посвящённой выступлению 
Виталия Щура на чемпиона-
те Европы-2017, прошедшей 
в краевом управлении спор-

та и молодёжной политики, 
они отвечали на вопросы 
журналистов вместе.

– Виталий, вы сами 
довольны «бронзой»?

– Хотелось, конечно, 
большего. В первой встрече 
я боролся с основным со-
перником в своей сетке – 
венгром Балинтом Ламом. 
Уверенно выигрывал 3:0, 
но на последних секундах 
допустил ошибку и про-
играл. Это не он забрал по-
беду, а я ему отдал. Венгр 
дошел до финала, а я в уте-
шительном поединке вы-
играл у борца из Армении, 
а потом у румына. В итоге 
– «бронза». Результатом я 
недоволен, потому что по 
силам было выйти в финал 
и бороться за первое место

– А турка, который 
стал чемпионом, мож-
но было победить?

– Да. Я встречался с ним 
в прошлом году в Герма-
нии, где был междуна-
родный турнир накануне 

Олимпиады. Тогда я про-
играл, но, думаю, соперник 
запомнил меня надолго.

– Сербские болельщики 
вас поддерживали?

– Да, они очень хорошо 
относятся к россиянам. На 
улицах постоянно привет-
ствовали: «Раша, Раша, Пу-
тин». Зал на финалах был 
полон, борьбу там любят 
и понимают.

– Вы не устали от из-
менений в правилах в 
вашем виде спорта. С 
чем это связано?

Владимир КУТЧЕР:  
– Конечно, устали. До 

сих пор сказывается пе-

риод некомпетентного 
управления Международ-
ной федерацией объеди-
нённых стилей борьбы 
итальянцем Мартинетти, 
с подачи которого правила 
в нашем виде спорта стали 
такими, что судьбу борцов 
на ковре решают не сами 
спортсмены, а судьи. Вы, на-
верное, помните знамени-
тые изменения в правилах 
перед Олимпиадой-2000, 
когда Мартинетти сделал 
всё, чтобы Александр Каре-
лин не выиграл четвёртые 
Олимпийские игры. Из-за 
Мартинетти греко-римская 
борьба вообще едва не ушла 
из олимпийской програм-
мы. Показательно то, что 

его офис в Швейцарии был 
через дорогу от штаб-квар-
тиры МОК, но он за три года 
даже ни разу не повстречал-
ся с президентом Между-
народного олимпийского 
комитета. Сейчас Марти-
нетти во главе федерации 
уже нет, но до сих пор пра-
вила борьбы страдают от 
нечёткой трактовки. Но 1 
января 2018 года ситуация 
должна поменяться. Спор-
тсмены, как уже было 30 
лет назад, будут бороться на 
турнире два дня, вернётся 
партер, оцениваться будут 
именно технические дей-
ствия, и судьи будут мень-
ше принимать участия в 
ходе поединка.

– Возвращение в борь-
бу партера будет на 
руку вашему подопеч-
ному?

– Да, Виталий – борец 
партерный. У него в отли-
чие от большинства тяжей 
достаточно большой арсе-
нал приёмов. 

– Во всех видах спорта 
происходит увеличение 
долголетия спортсме-
нов...

– На этот олимпийский 
цикл мы настроены стопро-
центно. Есть много людей, 
которые показывают, что 
бороться на высоком уров-
не можно долго. Возьмите 
хотя бы кубинца Лопеса, 
трёхкратного олимпийско-
го чемпиона, ему 36 лет, но 
он продолжает бороться. В 
тяжелом весе люди «про-
сыпаются» позже (смеется). 

– Как вы оцениваете 
выступление Щура на 
чемпионате Европы?

– Выступление оцени-
ваю на «хорошо», прежде 
всего потому, что преодо-
лели психологический 
барьер. В прошлом году 
Виталий тоже выступал 
на Европе и был в шаге 
от медали. Он проиграл 
тогда нынешнему чемпи-
ону – турку Рызу Каяалпу. 
Не хватило именно опыта 
участия в таких турни-
рах. Кстати, в прошлом 
году он встречался с ним 
дважды – после чемпи-
оната Европы ещё и на 
международном турнире 
в Дортмунтде. Во второй 
схватке Виталий был уве-
реннее, задал сопернику 
такой темп, что тот уже 
и не знал, что делать. 
Хотя Щур проиграл, но 
т у рок пос ле с х ватки 
подошел к нему, пожал 
руку, сказал, что Виталий 
может на него рассчиты-
вать, если понадобится 
помощь размяться пе-
ред поединком. То есть 
зауважал. Понятно, и у 
Виталия поднялась само-
оценка. 

– Что дальше?

– Впереди чемпионат 
России, где будет отбор на 
чемпионат мира. Соревно-
вания пройдут во Влади-
мире 15 – 17 июня.
Виталий ДВОРЯНКИН

Короновали «Читу»
Футболисты барнауль-

ского «Динамо» 11 и 14 мая 
провели заключитель-
ные домашние матчи в 
сезоне.

Первым соперником бе-
ло-голубых был аутсайдер 
зоны «Восток» иркутский 
«Зенит». Несмотря на такой 
статус соперника, игра для 
подопечных Сергея Шишки-
на выдалась непростой. По-
сле первого тайма «Динамо» 
проигрывало со счётом 0:1. 
Равенство удалось восстано-
вить в начале второго тайма, 
отличился Виктор Липин, 
а спустя семь минут Иван 
Старков реализовал пенальти 
и принёс хозяевам волевую 
победу – 2:1.

Спустя три дня динамов-
цы встречались с лидером 
первенства – «Читой». Бар-
наульцы открыли счёт уже 
на четвёртой минуте матча: 
ударом со штрафного гол за-
бил Константин Погребан. 
Затем соперник перехватил 

инициативу, в середине пер-
вого тайма читинцы дважды 
отправили мяч в сетку дина-
мовских ворот, а после пере-
рыва гости упрочили своё 
преимущество. Третий гол в 
составе «Читы» забил воспи-
танник алтайского футбола 
Артём Яркин. «Динамо» не 
смогло порадовать болель-
щиков – 1:3.

Таким образом, «Чита» 
досрочно стала чемпионом 
зоны «Восток». За три тура до 
окончания первенства ПФЛ 
забайкальцы опережают 
барнаульцев на девять очков. 
«Динамо» лишилось даже те-
оретических шансов занять 
первое место, поскольку про-
играло «Чите» по ходу сезона 
все четыре матча. Впереди 
у бело-голубых выездные 
матчи: 21 мая они сыграют 
в Комсомольске-на-Амуре 
со «Сменой», 24 мая – с «Са-
халином», 31 мая – с омским 
«Иртышом».

Олег ХАРЛОВ

  ЕДИНОБОРСТВА .

  ЗНАЙ НАШИХ! .   ФУТБОЛ .

Дух боевого искусства
С 12 по 14 мая в крае-
вом центре проходили 
VIII детско-юношеский 
фестиваль «Детям пла-
неты – мир без нарко-
тиков» и III олимпиада 
боевых искусств «Сибирь 
– Азия». 

За эти три дня прошли сорев-
нования по 15 видам и разделам 
единоборств: спортивное кон-
тактное каратэ, киокусинкай, 
панкратион, рукопашный бой, 
кунг-фу, тхэквондо, универсаль-
ный бой, кикбоксинг и др.

В соревнованиях участвова-
ло около 3000 человек: в фести-
вале выступали дети, а в олим-
пиаде – взрослые и ветераны. 
В Барнауле собрался не только 
весь цвет единоборств Сибири, 
но и сильные спортсмены из 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Екатеринбурга, Тюмени, гости 
из Казахстана, Кыргызстана, 
Узбекистана, Азербайджана, 
Туркменистана, Китая и ДНР.

С представителями Донецкой 
народной республики алтайские 
каратисты дружат уже давно. В 
2011 году они ездили в Донецк 
на чемпионат Европы по коси-
ки каратэ, где познакомились 
с организатором соревнований 
заслуженным тренером Украи-
ны Леонидом Тимохиным. И вот 
уже два года подряд он привозит 
на Алтай своих воспитанников, 
которые, надо заметить, высту-
пают весьма успешно.

Шесть спортсменов приеха-
ли из Азербайджана. Президент 
республиканской федерации 
косики каратэ, председатель 
Евразийского союза косики 
каратэ заслуженный тренер 
Азербайджана Талып Безгия-
ров говорит:

– Отличный турнир. Мы при-
ехали второй раз и отмечаем, 
что расширилась география со-
ревнований, уверен, в будущем 
на фестивале и олимпиаде бо-
евых искусств в Барнауле будет 
ещё больше стран. Поединки 
проходят жёстко, но после них 
спортсмены идут в обнимку. У 
дружбы нет границ. В нашей 
сборной все ребята говорят 
по-русски.

Алина – единственная де-
вушка в азербайджанской 
команде. Она выиграла две 
медали в соревнованиях по 
косики каратэ: «золото» – в раз-

деле ката, «бронзу» – в кумите. 
Алина рассказывает:

– Очень нравится атмосфера. 
Есть много ребят из других видов 
спорта, с которыми я общаюсь по 
переписке ещё с прошлого года, 
а теперь мы снова встретились в 
Барнауле. Это так приятно!

Можно сказать, что проведе-
ние фестиваля и олимпиады 
боевых искусств в столице 
Алтайского края сопутству-
ет глобальному тренду. А он 
заключается в объединении. 
Особенно актуально это ста-
ло после того, как каратэ WKF 

включили в программу Олим-
пийских игр-2020.

– Чиновники от спорта 
стали лучше воспринимать 
каратэ. Всё-таки отношение к 
олимпийским и неолимпий-
ским видам разное, – отмеча-
ет вице-президент Федерации 

сётокан каратэ-до России, ре-
гиональный представитель 
Федерации всестилевого ка-
ратэ России в Алтайском крае, 
директор барнаульской ДЮСШ 
«Рубин» Александр Ельников. 
– Олимпийским стало каратэ 
WKF, оно немножко по-друго-

му относится к стилевым на-
правлениям. Нам говорят: вы 
– спортсмены в белом кимоно, 
и всё. А стилевые направления 
всё-таки несут ещё и дух Будо, 
дух боевого искусства. Конечно, 
есть ещё ряд вопросов касатель-
но общих правил, но в любом 

случае развитие единоборств 
вышло на новый уровень. Все-
стилевая федерация объединя-
ет уже более 30 федераций раз-
ных направлений: и полный 
контакт, и полный контакт в 
средствах защиты, и ограни-
ченный контакт.

Чтобы провести на должном 
уровне столь масштабное ме-
роприятие, как фестиваль и 
олимпиада боевых искусств, 
потребовалось объединить 
усилия многих региональных 
федераций. В организации со-
ревнований было задействова-
но около 300 человек! Их работу 
координировал главный судья 
соревнований, президент Феде-
рации кобудо Алтайского края 
Александр Суховерхов.

– Получился огромный празд-
ник, который прошёл на отлич-
но благодаря руководителям ре-
гиональных федераций. Именно 
они отвечали за проведение со-
ревнований на каждой из десяти 
площадок, – говорит Александр 
Суховерхов. – Каждый день мы 
устраивали торжественное от-
крытие, поскольку далеко не 
все дисциплины проводились в 
пятницу, а для ребятишек важно 
почувствовать единение, услы-
шать гимн России.

По словам Суховерхова, ал-
тайский фестиваль боевых 
искусств растёт и ширится, к 
нему проявляют интерес по 
всему миру. В следующем году 
ожидается приезд новых спор-
тивных делегаций из Китая, 
Японии и Австралии. Кстати, 
австралийцы планировали при-
ехать в Барнаул уже в этом году, 
но у них возникли проблемы 
с оформлением виз. «За рамки 
трёх дней мы, конечно, выхо-
дить не станем. Будем как-то оп-
тимизироваться или поднимать 
уровень соревнований. Люди за 
столько километров сюда про-
сто так не поедут. Никто ведь не 
враг своему здоровью, не будет 
подставляться под опытных со-
перников. Все приезжают к нам 
только за победой», – говорит он.

Фестиваль «Детям планеты 
– мир без наркотиков» и олим-
пиада боевых искусств «Сибирь 
– Азия» посвящались Дню По-
беды, 80-летию образования 
Алтайского края и Главного 
управления МВД России по 
Алтайскому краю.

Виталий УЛАНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ПАНОРАМА
Тамара 

бьёт рекорд
Тамара Подпальная ста-

ла чемпионкой России в 
двадцатый раз!

Алтайские спортсмены 
триумфально выступили на 
чемпионате России по пауэр-
лифтингу среди спортсменов 
с поражением опорно-двига-
тельного аппарата в Курске. 

В нём участвовали четве-
ро представителей барна-
ульского клуба инвалидов 
«Патриот». Все воспитанни-
ки заслуженного тренера 
России Андрея Подпально-
го вернулись домой с меда-
лями. Тамара Подпальная 
(55 кг), Ирина Казанцева (61 
кг) и Пётр Филатов (свыше 
107 кг) стали в своих весо-
вых категориях победите-
лями, а Анна Жданова (41 
кг) – бронзовым призёром.

При этом Тамара Подпаль-
ная, поднявшая из положе-
ния лёжа штангу весом 112 
кг при собственном весе 55 
кг, завоевала «серебро» в аб-
солютном зачёте.

Равнение –
на чемпионку

Соревнования на кубок 
Алтайского края по худо-
жественной гимнастике 
«Динамо – детям России» 
стали рекордными по 
количеству участниц: в 
Барнауле собралось более 
тысячи юных граций из 
России и стран ближнего 
зарубежья.

На параде открытия гим-
настки устроили громкую 
овацию олимпийской чем-
пионке Рио-де-Жанейро, 
семикратной чемпионке 
мира Маргарите Мамун. 
Она пожелала удачи всем 
участницам соревнований.

В группе «А», где состя-
зались сильнейшие спор-
тсменки в своих возрастных 
группах, победительница-
ми турнира стали Людмила 
Шибаева, Дарья Грохотова, 
Анастасия Блинова, Валерия 
Олисова (все – Барнаул), Вар-
вара Баранова (Омск), Верони-
ка Щеглова, Дагмара Копыло-
ва, Елизавета Сазонова (все 
– Иркутск), Виктория Беспа-
лова (Новосибирск), Диана 
Бондаренко (Новокузнецк).
Виталий ДВОРЯНКИН, 

Олег ХАРЛОВ

П  Р    ПФЛ. З  «В »
М Команда И В Н П Р/М О
1 «Чита» (Чита) 17 13 1 3 32-12 40
2 «Динамо» (Барнаул) 17 10 1 6 24-24 31

3 «Сахалин» (Южно-Са-
халинск) 16 7 5 4 25-16 26

4 « C м е н а »  ( К о м с о -
мольск-на-Амуре) 16 6 4 6 20-18 22

5 «Иртыш» (Омск) 17 4 2 11 15-28 14
6 «Зенит» (Иркутск) 17 2 3 12 14-32 10

Давай, братик! Давай, сыночек!

Каратэ – спорт смелых и мужественных.

 Спортсмены из ДНР второй год подряд приезжают на соревнования в Барнаул. В дисциплине «Ката» одно из первых мест заняла 
Ирина Пиникинштеин из Томска.

Виталий Щур (на снимке – слева) в Сербии выполнил 
норматив мастера спорта международного класса.

СПРАВКА
Виталий Щур. Родился 27 ноября 1987 года. 
Рост 195 см, вес 124 кг. Заниматься греко-рим-
ской борьбой начал в Камне-на-Оби. В настоя-
щее время борец новоалтайского спортклуба 
«Чемпион», бронзовый и серебряный призер 
чемпионатов страны. Серебряный призёр Куб-
ка мира-2015 в составе команды. Обладатель 
бронзовой медали чемпионата Европы 2017 
года в весовой категории до 130 кг.


